
先多收电费，半年后再退还？
邹平鹤伴春天小区业主有点困惑，相关部门也没给说法
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今日滨州

“电费清单和电表金额不一致”>>

没多收居民电费

系统计费方式不同

本报5月23日讯(记者
张牟幸子) 5月23日本报以

《电费清单和电表显示金额
咋不同》为题，报道了一市民
家中电表与电费缴纳清单上
余额显示不同的问题。2 3
日，滨州市供电公司就这一
问题给出了详细解释，并不
存在多收费用的问题，只是
系统计费方式有差别。

滨州市供电公司的相关
工作人员告诉记者，市区居
民用户多为预付费表，供电
公司是两个月结算一次，供
电公司抄表后产生的电费，
从预收金额中扣除，电费清
单显示的可用金额为抄表后
的剩余金额，而电能表中的
剩余金额为实际用电扣减后
的剩余金额。

为了让市民更加明了，
工作人员还特意为记者举例
说明：供电公司5月1日对客
户抄表结算，在供电公司系
统内后台显示该客户剩余金
额为50元，此时电表中剩余

金额也为50元，是一致的。
5月1日至5月10日，假

设客户用电20元，电能表指
示由 50元渐变为 30元，5月
10日，该客户新购电100元，
插卡后表内剩余金额将显示
130元，而系统后台显示，上
次余额依然是 5月 1日抄表
结算时的50元，加上新交电
费100元，小票将显示“本次
余额：150元”，二者将出现
20元差额。

在下一次抄表结算时，
系统内剩余金额才会与客户
表内剩余金额再次相符，“出
现差额是因系统后台数据与
电表显示时间点不同，不存
在收取其他费用的问题。”针
对客户反映的问题，供电公
司已对系统后台进行调整。

随后记者联系了市民张
女士，对于供电公司的解释，
张女士表示认可，“只要明白
了就行，可能就是当时沟通
时没说明白，现在完全清楚
了。”

本报 5月 23日讯 日前，邹平
县西董街道办事处鹤伴春天小区
业主打进本报热线反映，从4月1日
起，业主购电为1元/度，每半年按
0 . 5 5 元/度将多余电量返还给业
主。对于为什么要采用这种收费方
式，业主不明白，相关部门也没给
出明确说法。

“1度电1块钱，电价太高了。”
2 3 日，记者在鹤伴春天小区采访
时，多位业主抱怨道。据小区业主
介绍，该小区业主在物业公司买电
电价一直为0 . 55元/度，可是从今
年4月1日起，业主再购电就变成了
1元/度。

“3月31号下午，物业在楼道口
贴了张通知，说供电所要求从4月1
号开始买电就涨到1元/度，多收的
部分半年后返还给业主。”一名业
主告诉记者，“早看到通知的几户
业主抢在涨价前买了电，其他业主
获悉后再去买物业就不卖了。”

另有业主则质疑涨价“太突
然”，“第二天涨价，当天下午才贴
出通知。”记者采访中了解到，《购
电通知》贴出以前，多数业主对购
电价格变动并不知情。

在一名不愿具名的业主指引
下，记者在某单元楼道口看到了物
业公司张贴的《购电通知》，通知内
容为“按照供电所购电要求从4月1
日起，业户购电为1元/度，每半年
按0 . 55元/度(如供电所价格调整
随之调整)将多余电量返回业主。”
落款为鹤伴春天小区物业“邹平自
然人居物业有限公司”，时间为

“ 2 0 1 2 年 3 月 3 1 日”。值得一提的

是，这份通知上未见供电所及物业
公司公章。

记者拿着鹤伴春天小区物业
公司的《购电通知》来到西董供电
所咨询，一名工作人员并未对记者
提出的“通知中电价1元/度是否为
西董供电所要求”给予明确答复，
只是称“我们只是按照有关规定电
价收取电费，你们可以去邹平供电
公司了解情况。”对于“规定电价”
具体多少，该工作人员也未说明。

记者电话咨询了邹平县供电
公司，一名接线人员表示，目前供
电公司执行的居民电价为0 . 55元/
度，“如果不是在我们这里买电就
不清楚了，这得看你买电的物业公
司规定电价是多少了，不同小区可

能不一致。”这名工作人员同时表
示，“不是在供电公司购电的业户，
我们无法负责。”据记者了解，根据
规定，目前滨州市居民生活用电价
格仍为每度0 . 5469元。

记者查询获悉，根据《物业管理
条例》第四十五条规定：“物业管理
区域内，供水、供电、供气、供热、通
信、有线电视等单位应当向最终用
户收取有关费用。物业服务企业接
受委托代收前款费用的，不得向业
主收取手续费等额外费用。”鹤伴春
天小区电价按照1元/度收取，到底
为小区物业公司规定还是供电所要
求？对此，记者多次拨打该小区物业
服务企业“邹平自然人居物业有限
公司”电话无人接听。 (本报记者)

珍藏老伴儿军功章
想起那些美好时光
张玉兰 口述 记者 王晓霜 张爽 整理

小区张贴出的《购电通知》。 本报记者 摄

这几个奖章是我老伴当
年抗美援朝时获得的。奖章也
就比普通的硬币大一圈，上面
雕刻着一只正在翱翔的老鹰，
上面刻着“和平万岁”四个字。
虽然这些奖章从外表看已经
有些磨损了，但却是当时能保
留下来的仅有的几个了，现在
我一看到它们就想起过去那
段难忘的日子。

1 9 5 3 年，我老伴儿当时
才 2 0 多 岁 ，就 参 加 了 抗 美 援
朝 的 战 争 ，他 是 我 们 这 里 第
一批参加的。他是汽车兵，还
是 军 官 级 别 的 ，主 要 负 责 给
在 前 线 的 解 放 军 们 运 送 弹

药、粮食等。5 3年的时候我们
还 没 有 结 婚 ，当 时 我 们 也 不
认 识 ，他 原 来 是 在 县 大 队 当
兵 的 ，后 来 参 加 抗 美 援 朝 中
途 回 来 的 时 候 我 们 才 结 的
婚。战争是很残酷的，他去当
兵 那 会 我 几 乎 每 天 都 睡 不
着，担惊受怕的。后来他活着
回来了，也获得了不少奖章。
每当他跟我说起战场上的事
时 我 都 感 觉 一 阵 后 怕 ，子 弹
不长眼啊，死了多少人，太惨
了 ，我 老 伴 儿 也 被 落 下 来 的
炮 弹 皮 弄 伤 了 皮 肤 ，做 过 手
术 ，说 这 些 奖 章 是 拿 命 换 来
的一点也不夸张。

现在他已经去世 1 0多年
了，留下的东西也没有多少，
有些在搬家的时候就弄丢了，
现在的年轻人很难体会到那
时候的感受。除了这些军章，
这些照片也能让我想起过去
的日子，这还是刚结婚没几年
去北京照的，我那个时候还梳
着两个大辫子呢。这些照片和
奖章是仅剩的为数不多的物
品 了 。每 当 我 看 到 它 们 的 时
候，我都会想起那个艰难的时
候，我跟我老伴是怎么熬过来
的，现在他不在了，我会经常
翻翻我们当时的物品，回忆一
下我们的过去。张玉兰精心保存的军功章。

晒晒晒晒家家中中的的
老老物物件件 癌癌昂昂
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